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АНГАРСКОЙ

Мы писали о приостановке 
завода БВК, назвав свой ма
териал «Первый шаг». В нем 
выразили надежду, что »то—  
лишь начало серьезной рабо
ты по очищению атмосферы 
Ангарска от вредных выбро
сов. М —  действительно. Се
годня известно, что на 50 
процентов сокращена мощ 
ность установки по производ
ству муравьиной кислоты на 
заводе химических реакти
вов. На коксогазовом заводе 
будет закрыто производство 
аммиака. Появилась надежда, 
что действие городского шта
ба уже приносит ощутимую 
пользу. И вдруг...

После приостановки завода 
БВК в Ангарск в срочном 
порядке приехали предста
вители Минмедбиопрома. В 
частности, заместитель мини
стра М. М. Соболев. Он при-

ПРЕССЫ

НА СОВЕТ С ЧИТАТЕЛЕМ
«Перестройка и газета» —  под таким 

девизом сегодня во Дворце культуры 
нефтехимиков проходит день ангарской 
прессы.

Корреспондентский пункт Иркутского 
телевидения, городское радио, три мно
готиражные газеты, «Знамя коммунизма» 
выходят на совет со своими зрителями, 
читателями, слушателями, чтобы услышать 
мнение о деятельности редакционных 
коллективов, посоветоваться о дальней
шем сотрудничестве рабкоров и журнали
стов. Словом, откровенно, с «открытым 
забралом», как говаривалось в далекую 
старину, поговорить о проблемах, кото
рые сегодня, именно сегодня волнуют, 
тревожат общественность, жителей, пар
тийные и советские органы.

Необходим ли такой открытый разговор 
сразу всех средств массовой информации 
города с читателем и рабкоровским ак
тивом?

Три с половиною —  четыре тысячи пи
сем в год получает только «Знаменка», 
сотни посланий —  многотиражные газе
ты по главным вопросам, которые сей
час стоят перед городской партийной ор
ганизацией, народными депутатами, —  уг
лубление демомратии, расширение глас
ности, борьба за сохранение окружаю
щей среды, жилищная и продовольствен
ная проблемы, решение экономических и

социальных задач, бой с бюрократизмом 
и косностью...

Именно такие направления поставила в 
своих Резолюциях X IX  Всесоюзная пар
тийная конференция, выразив уверенность 
в том, что все коммунисты будут содей
ствовать утверждению гласности как нор
мы социалистического общества.

Согласимся с постулатом, что за три 
года с начала перестройки мы еще не в 
полной мере осознали и поняли, какие 
перспективы открылись обществу (а вмес
те с ним средствам массовой информа
ции), что все только - только начинаем 
учиться жить в условиях полной гласности 
и демократического плюрализма. Много
образие мнений и сомнений< свободный 
полемический разговор о наболевшем в 
нашей жизни, открытые «зоны», куда ра
нее был запрещен вход критике и конт
ролю, создание различных неформальных 
объединений и групп, народного фронта 
в защиту перестройки . все это сегод
няшний абрис советского общества.

Однако рецидивы прошлого все еще 
дают себя знать: в газетах то там, то 
здесь появляются сообщения, что запре
тили критику, газетчику закрыли двери и 
не пустили на заводское собрание, или 
материал номера был пущен под нож, как 
это случилось в области с «Правдой се
вера».,.

И все-таки, все-таки демократическое 
половодье смывает подобные спеды и 
когда-нибудь, в недалеком будущем, о 
таких фактах будут говорить, как о ку
рьезах.,.

Непременным требованием к средствам 
массовой информации партия ставит вы
сокую идейность и компетентность, стро
гое соблюдение профессиональной этики, 
безусловную достоверность информации. 
Но на почве открытости и критики не 
должны, говорилось на Всесоюзной парт
конференции, произрастать групповщина, 
демагогия, национальный и региональный 
эгоизм.

Сегодняшний номер городской газеты 
(куда полнопровными членами вошли все 
многотиражные и рассказ 0 радио и 
корпункте телевидения) можно прочесть 
в двух планах: как модель возмож
ного будущего восьмистраничного выпу
ска большой газеты (о которой немало в 
редакционной почте писем), и —  как при
глашение и равговору нефтехимиков, 
строителей, работников электротехниче
ской промышленности, всех служб и 
предприятий города в преддверии XX III 
городской партийной конференции.

На совет с читателем выходят средства 
массовой информации города сегодня в 
16 часов в ДК нефтехимиков.

©  НА ОСТРИЕ ПЕРА

вез группу экспертов. Была 
составлена в очень сжатые 
сроки справка. Суть ее ясна: 
отменить указание главного 
санитарного врача И. Ф. Лап
тева как необоснованное.

Для зам. министра и груп
пы специалистов не является 
основанием отравления сотен 
человек. За 19 дней, прошед
ших после выполнения пред
писания о сокращении мощ 
ности завода БВК, «в городе 
практически не регистрирует
ся отклонений от среднесу
точного уровня обращаемости 
населения за «скорой помо
щью» по поводу бронхо
спазм». К сожалению, реги
стрируются. Взять хотя бы 
ситуацию 11 и 13 ноября.

Ангарск не пригоден с скоро
палительным выводам. В частно
сти, о том, что раз нет превыше
ний Солка, то в завод в октябрь
ской ситуации не внноэен. Пред
приятия города выбрасыоают до 
сорока наименованиА вредных 
веществ. Как они вваымодевстму- 
ют друг с другом? Ивспьицнн ре
гистрируют 8—10 вз 40. Д аж е на 
этих нигредиегтсв, что фиксиру
ются, воздействие ни человека во 
взаимодействии их с белком пап- 
рнном до конца не изучено ^

Вот бы чем занялись ученые 
мужи! А справки составлять по 
представленным местными органа, 
ми дапным дело не хитрое.

Повторяю, ситуация в Ан
гарске уникальная по своей 
опасности. И с каждым годом 
она ухудшается. Комплексное 
воздействие химического,
нефтехимического и биологи
ческого факторов на орга
низм человека ослабило его 
иммуную систему, сенсибили
зировало к различным разд
ражителям. И ликвидация од
ного из опасных факторов —  
начало широких мероприятий 
партийных органов, исполко
ма, местных санитарных служб 
по устройству благоприятных 
условий проживания акгаочан.

Члены городского штаба 
тверды во мнении осущест
вить намеченное.

Для изучения ангарской 
ситуации необходимо создать 
межведомственную комиссию. 
И решение о приостановке 
завода не должно быть от-

|менено до окончания работы 
такой комиссии!

О. ТЮМ1НКВ.

СЕЙЧАС ОТ КАЖДОГО И8 НАС ТРЕБУЮТСЯ ПОСТУПИ 
ОСУЩЕСТВЛЕНИЮ ЗАДАЧ ПЕРЕСТРОЙКИ. АВАНГАРДА 

0ДНЯ ДОЛЖНА ДОКАЗЫВАТЬСЯ.^ ДЕЛАМИ. (Иг материмо.

ЭПОХИ ПРИМЕТЫ
ПОБЕДИТЕЛИРодиной

пресса
расправляет

крутые крыла,
чтобы

новую песню
начати

на всеобщем
духовном пиру...

Встретим
гласностью

день печати, 
дорогие друзья

по перу!
В. ЧЕРКИЗОВ.

Словно новой эпохи
приметы,

чтоб стране
рассказать

обо всем
разлетаются

утром
газеты

от Москвы
до неведомых сел

От Литвы
до камчатского леса 

проникая
в людские дела, 

над проснувшейся

Победителем областного социалистического соревнования 
за третий квартал вышла фабрика ремонта и пошива одеж- 

ДЬ1.

Здесь уже 75 человек работают в счет будущего года.

Лучшими на фабрике называют бригады Анны Ивановны 

СиньковоЙ из ателье «Люкс», Натальи Гордеевны Дмитрие

вой из ателье «Соболь», Марии Ефимовны Стародубцевой и> 

ателье «Рубин». Эти коллективы, кстати* почти постоянно

входят в число победителей или призеров городского, об

ластного соревнования.
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« З Н А М Я
К О М М У Н И З М А »

Издается с 24 ноября 1951 годе. Нынешний тиреж 
50.564 экземпляра, пять раз в недолю.

Неоднократный победитель областных и республи
канских конкурсов на полиграфическое оформление 
и техническое исполнение.

В 1969 году газета удостоена премии имени М. И. 
Ульяновой за массовую работу с рабкорами.

Трижды городская газета была участником Выстав
ки достижений народного хозяйства страны.

20 лет подряд газета присуждает премии и Дипло
мы по итогам года своим лучшим рабочим коррес
пондентам.

Ежегодно редакция получает по 3,5— 4 тысячи писем 
от горожан.

В редакции четверть века работает общественная
приемная.

С ноября 1975 года газета издается офсетным спо
собом: в этом заслуга городской типографии и «га
зетной группы» работников типографии.

В Ангарске живут и работают
журналистов СССР.

28 членов Союза

.....................

«МАЯК» издается ■ произ
водственном объединении 
«Ангарскнафтеоргсинтез» с 
18 июля 1951 года тиражом в 
5.655 экз., две раза в неделю. 

Главные темн и заботы ре-

«м а я к »
Лекционного коллектива —  
охрана окружающей среды, 
борьба за реконструкцию 
предприятий и заводов 
АНОС.

«Ангарский строитель»
ш

Старейшая газета в нашем городе. Выходит с * августа 
1949 года тиражом 2.554 экз., два раза в неделю.

Жизнь трудовых коллективов орденоносного управления 
строительства во всем ее многообразии, жизненных колли
зий, проблем звучит со страниц многотиражной газеты 
строителей.

«ЭЛЕКТРОТЕХН ИК»
Многотиражная газета Ангарского электромеханического 

завода издается с 15 марта 1979 года тиражом в 1900 экз.,
раз в неделю.

Развитие второй очереди завода, социалистическое сорев
нование в коллективе, качество продукции _  важнейшие 
темы газеты И конечно, —  рассказ о людях труда.

Наши слушатели и зрители уже привыкли к тому, что ре
гулярно в иркутском телевизионном эфире раздаются сло
ва: «Рассказывают наши ангарские корреспонденты...». С 
момента организации корпункта, 16 мая 1979 года, мы ста
раемся средствами телевидения оперативно информиро
вать трудящихся Приангарья о наиболее важных обществен
но-политических событиях в жизни Ангарска, Усолья-Сибир- 
ского и Усольского района. А это один из наиболее разви
тых в промышленном отношении регионов области.

ГОВОРИТ

Забот хватает, работа слож
ная, но и интересная.

Ежегодно готовим и пере
даем в эфир сотни информа
ционных киносюжетов, десят
ки иелееых, проблемных пе
редач, тысячи устных диктор
ских сообщений.

И конечно, небольшой кол
лектив корпункта, а здесь 
всего три человека, едва ли 
мог бы справиться с этой ра
ботой без вашей помощи, 
без ваших писем, горожане, 
без ваших телефонных звон
ков.

Разумеется, у нас устано
вились и окрепли прочные 
связи с другими журналист
скими коллективами Ангар
ска. Газетчики города, работ
ники партийных органов, ис
полкомов местных Советов 
принимают самое активное 
участие в нашем непростом 
деле, а это и дело всех, кто 
активно работает над обнов
лением общественно - поли
тической жизни нашего обще
ства.

Перестройка, гласность, де
мократизация дальнейшего 
нашего развития заставляют 
сейчас всех переосмысливать 
свою роль в этих процессах.

Средств массовой инфор
мации это касается особенно.

И нем приходится переос
мысливать твооческий порт-

На первый плен выдвигают
ся задачи ускорения социаль
ного развития, и мы чаще 
ведем речь о проблемах 
строительства жилья, больниц, 
школ, о торговле и бытовом 
обслуживании населения.

А ЭКОЛОГИЯ? Для Ангар
ска сегодня —  проблема и 
социальная,г и политическая. 
Вполне понятно, что и в на
ших материалах чаще зазву
чала тревога о состоянии ок
ружающей среды. Кстати, мы 
ставили эти проблемы с пер
вых дней работы корпункта...

Но сегодня есть реальный 
шанс изменить положение
дел.

И ми видим задачу в том, 
чтобы ваш голос в защиту 
природы, своего здоровья и 
детей ваших доходил до ши
рокой общественности.

Затрещала по швам ко
мандно-бюрократическая си
стема, загнавшая экономику 
страны в болото свирепой 
централизации, чиновничьего 
произвола, и мы ищем ростки 
нового политического мышле
ния, новых экономических 
моделей, рождающихся на 
глазах.

В. ПЕРФИЛЬЕВ, 
ст. редактор Ангарского 
корпункта Иркутской сту

дии телевидения.

и ПОКАЗЫВАЕТ
АНГАРСК

«Начинается день 

с передачи по радио, 

с чистых улиц, с людей, —  

как приветливы лица! 

Начинается день,

И, конечно, мы рады 

доброй вести 

На первой газетной

странице»

И это не случайно: мы уже 
не можем, чтобы утром не 
посмотреть свежий номер га
зеты или не послушать «По
следние известия». Наш го
род «читающий» и «слушаю
щий».

В Ангарске около 135 ты
сяч радиоточек. А если под
ключить сюда еще и много
тиражные газеты, радиоузлы 
предприятий, телевидения, 
то получится, что средства 
массовой информации —  
большая идеологическая си
ла, которая помогает нам в 
жизни, особенно сейчас, в 
сложный период перестрой
ки.

Каждый день в городскую 
редакцию радиовещания при
ходит более десятка писем. 
Главное в них —  острая за
интересованность ангарчан в 
процессах переустройства на
шего общества.

Это —  вопросы и пожела
ния, советы и просьбы, раз
мышления и рассказы о сво
их товарищах. Письма радио
слушателей —  стимул* кото
рый дает правильное направ
ление в работе радиожурна
листов. Основываясь на по
желаниях ангарчан, редак
ция завела рубрику «Ш АГА
МИ ПЕРЕСТРОЙКИ». Прозву
чали паредачи, записанные 
непосредственно в цехах и 
установках ПО  «Ангарскнеф- 
теоргсинтез», на строитель
ных площадках подразделе
ний АУС, в лабораториях 
ученых. Причем глевными 
действующими лицами, актив
ными участниками этих пере
дач являются рабочие, брига
диры, прорабы, мастера. Ра
бочее слово —  веское слово, 
поэтому такие радиопередачи 
только выигрывают. Только

за ноябрь перед микрофо
ном выступило 26 рабочих.

Получила признание у ра
диослушателей новая переда
ча «Откровенный разговор», 
судя по потоку писем в одрес 
этой передачи. Беседы со 
слушателями на самые разно
образные темы вели первый 
секретарь ГК КПСС Худошин 
В. К., председатель гориспол
кома Буб А. А., заведующая 
отделом культуры гориспол
кома Сергеева Л. А. и другие 
ответственные товарищи. Это 
были действительно откровен
ные беседы на социальные, 
бытовые, экологические темы. 
Руководители города отвеча
ли на вопросы (порой доволь
но злободневные!) и расска
зывали о путях разрешения 
той или иной проблемы. Та
кие передачи, мы надеемся* 
станут систематическими. ш

Новой для жителей города 
стала и передача «Наши эем- 
ляки-ангарчане». Это инфор
мационно-музыкальная про
грамма, включающая в себя и 
музыкальные произведения 
(по просьбе слушателей), и 
небольшие рассказы, коррес
понденции, информации о го
рожанах, их делах, интересах, 
увлечениях.

В замыслах редакции —- 
проведение политических ди
спутов, «круглых столов», дис
куссий на темы морали, бы
та, воспитания. Главная наша 
цаль —  быть проводником 
всех передовых идей, быть 
«рупорам» нашей кипучей 
действительности, ведь, как, 
сказал В. И. Ланин: «Радиога
зета —  самая живая газета в 
мире». Р. ЛЮТИКОВ*

ответственный редактор 
городской редакции ра

диовещания.

У ИСТОКОВ ГАЗЕТЫ
в .

Вынимая газету из почтового ящика, мало кто задумыва
ется о том, как она делается. Догадываются, пожалуй, лишь 
«соседи» типографии, слыша гул работающих машин, видя, 
как загружаются тюки свежих газет и отправляются в путь 
к читателям.

Сегоднв мы попробуем заглянуть за кулисы, чуть приот
крыв занавес, за которым скрывается процесс рождения 
газеты. В этом нашему корреспонденту помогает, отвечая 
на 'вопросы, старший инженер-технолог типографии В. П. 
Колчак.

—  Если оглянуться на не
сколько лет назад, то...

  То окажется, что газета
и типография являются рове
сниками* обеим по 37 лет. 
Много лет «Знаменка» печа
талась в Майской типогрофии 
строителей, а 18 ноября 1975 
года вышел первый номер 
газеты в новом здании, где и 
поныне размещается город
ская типография.

—  Растет город, а вместе с 
имм м объем работы дл* ти
пографий. Ка ко» он согодня!

—  Мы печатаем городскую 
и три многотиражных газеты. 
Идет реклама города, а так
же буклеты, проспекты, бла
ночная продукция всего горо
да. Оказыааам услуги пред
приятиям: на цементно-гор
ном комбинате и заво
де БВК печатаем этикет
ки. В филиале, располо
женном в объединении «Ан- 
гарскнефтеоргсинтез», печа
тается бланочная продукция 
для нефтехимиков и строите
лей.

нонии
интервьв ь У ф -

уж<гм<выкли, 
азеты выхо-

—  Горожане , 
что ангарские rasei 
дят в цветном исполненир...

—  А до 1975 годе мы, 
как и большинство газет об
ласти, работали на высокой 
печати, выпускали однокра
сочную продукцию. Работа 
была очань трудоемкой, тя
желой, с металлом.

С введением офсетной пе
чати намного облегчился 
труд пачатииков, стал возмо
жен выпуск цветной про
дукции.

—  Вы котите сказать, что 
теперь нет проблем!

—  Их-то как раз хватает. 
Оборудование импортное, а 
запчастей к нему никто не по
ставляет. Где-то снимаем, 
что-то сами штампуем.

Нужна специальная офсет
ная бумага, на такой печата
ется, например, «Труд», «Эко
номическая газета»* у нас же 
бумага обычная, отчего стра
дает качество.

С кадрами очень трудно. 
Хотя иркутское училище го
товит печатников, почти ни
кто не задерживается, учим 
сами. Оборудование сложное, 
зарплата невысокая.

—  Ну, а перспективы какие! 
Вселяют они уверенность ■ 
лучшем будущем!

—  В 13-й пятилетке плани
руется строительство новой 
типографии. Готовится проект, 
отведено и место для строи
тельства —  напротив узла 
связи. Планируем внедрить 
фотонабор, будет полностью 
офсетное оборудование. А 
пока —  коллектив готовится и 
переходу с нового года на 
самофинансирование.

—  Что бы ми планирова
лось, в делать будет коллек
тив. Расскажите хотя бы е 
некоторых работника!.

—  Хороших людей у нес 
немало: есть и орденоносцы, 
и паредоаики соревнования, и 
ветераны.

Орденом Трудового Красно
го Знамени награждена Тама
ра Викторовна Шамсутдинова. 
Много лет она была метран
пажем, а всего работает 23 
годе, сейчас начальник 2-го 
цеха.

Наборщики вручную Мария 
Федоровна Путинцееа и Гали- 
на Васильевна Стефановсквя 
награждены орденами Трудо
вой Славы 3 степени. Первая 
отдала типографии 17 лет, 
вторая —  21.

Первой освоилв цветную 
печать и многих обучиле ра
ботать на ней Мария Михай
ловна Сухареаа.

Нальзя на упомянуть и о 
наших ветеранах —  Евгении 
Николаевне Михайловой, это 
печатник высокой печати, ра
ботает 35 лет, а также о Ни- 
колаа Ильиче Даничкина* он 
бессменный печатник на газе
те, чарез два года отметит 
30-летний трудовой юбилей.

Сейчас наш коллектив обно
вился, пришло много молоде
жи. и мы возлагаем на них 
свои надежды.

Интервью вена 
Г. ГОЛЬТЯПИНА.
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Корреспондентский пункт городской гаготм «Знамя ком

мунизма» в управлении милиции создан в 1984 году. Тема
тическая страница, получившая название «Право и обязан
ность», вышла 6 ноября 1984 года.

С самого начала в работе 
корпункта приняли участие 
старший лейтенант милиции 
Лютикова Татьяна Робертовне, 
сотрудник ГАИ Татьяна Ми
хайловна Осипова, капитан 
милиции Татьяна Александ
ровна Тюкалевская, капитан 
милиции Дриго Вера Иванов
на, майор милиции Галина 
Георгиевна Снегур.

стараются говорить с людьми 
на языке конкретности, гла
сности- на языке, который 
продиктован требованием
времени.

Конечно, невозможно рас-/ 
сказать, как формировался 
каждый наш материал, о всех 
направлениях нашей работы.

Например, сотрудник ГАИ 
Т. М. Осипова пишет о рабо

ТОВАРЫ НАРОДУ

ПРОГРАММА БЕЗ... ДЕИСТВИЛ

К О Р П У Н К Т  С О О Б Щ А Е Т
Опубликовали свои матери

алы более сорока милицей- 
гких авторов. Здесь и неболь- 
ии« заметки по линии ГАИ 
4 иногда и крупные матери

алы по той же теме, написан
ные по результатам обобще 

ия дел о дорожно-тран
спортных происшествия*, {
оейдов, месячников по без
опасности движения). Много 
зарисовок о сотрудниках ми
лиции: участковых инспекто
рах сотрудниках патрульно- 
постовой службы, следова
телях, работниках УР и 
БХСС- других подразделе
ний. Конечно же, есть мате
риалы о правонарушениях 
подростков, проблемах, воз
никающих в работе инспекции 
по делам несовершеннолет 
них. Заметки и рейдовые ма
териалы, написанные по ре
зультатам проверок, прове
денных службой БХСС. Вни
мание уделялось проблемам 
борьбы с пьянством, самого
новарением. Кроме обычных 
статей, подготовленных по 
результатам работы кабине
тов профилактики, корпунк
том совместно с сотрудника
ми р е д а к ц и и  газеты «Знамя 
коммунизма»^ представителя
ми горкома КПСС  был орга
низован и проведен рейд в 
рамках Всесоюзного, объяв
ленного газетой «Правда».

1 Есть всем известная песня, 
она обычно звучит в серии 
«Знатоки». Так вот, пока мы 
писали в газеты материал ти
па: «Если кто-то кое-где у нас 
порой честно жить не хо
чет...». они никого не за-

и нетрагивели, я уверена, 
читались, и практического не 
имели смысла.

Сейчас члены корпункта

те ГАИ, проблемах безопас
ности движения. Татьяна Ми- 
v4finoBHa активна в публика- 
'•ии информационных ма~е- 
оиалов, печатается в газетах* 
выступает на радио.

Начальник кабинета профи- 
чктики медицинского выт

резвителя Вера Ивановна 
Дриго пишет о проблемах 
борьбы с пьянством.

Бесспорно, значение работы 
корпункта управления для 
деятельности ангарской мили
ции в целом переоценить не
льзя. Но и не только в це
лом. Многое дает сотрудни
чество с газетой и самим чле
нам корпункта. Активное уча
стие в общественной жизни 
коллектива управления, жиз
ненная необходимость в дан
ном случае быть в курсе не 
только своей, но и парал
лельной какой-либо линии ра
боты повышает социальный 
статус наших рабочих коррес
пондентов. Даже в непосред
ственной деятельности в 
рамках должности подготовка 
материалов для газеты явля
ется своеобразным обобще
нием результатов работы, по
могает выявлению упущенно
го.

Например, готовится корре
спонденция по линии работы 
несовершеннолетних. Ведь
если недостаточно хорошо 
знать проблему. с которой 
сталкивается подросток, уст
роившийся на работу, если 
нечего сказать об этом на га
зетной странице —  не о чем и 
писать.

С. РАЗУМОВСКАЯ, 
ст. лейтенант милиции, 

руководитель корреспон
дентского пункта УВД.

L J  ЕСКОЛЬКО лат назад в
'  " Ангарске была разрабо

тана и утверждена комплекс
ная программа по производ
ству товаров народного пот
ребления. Как же она вы
полняется? На мой взгляд, 
неудовлетворительно. Сужу 
по прилавкам магазинов. Ког
да принималась эта к о м п л е к 
сная программа, много было 
надежд на то, чт0 проблема 
многих товаров первой необ
ходимости, хозяйственных, 
культурно - бытовых и т. п. 
будет в ближайшее время 
решена или уж, в0 всяком 
случае, во многом улучшится 
положение.

Ведь Программой преду
сматривалось что все про
мышленные предприятия го
рода включатся в этот поиск 
по-деловому на базе имею
щихся материальных и сырь
евых ресурсов, а также из от
ходов производства, наладят 
выпуск товаров, нужных лю
дям. А это, 'как мы знаем, 
предметы хозобихода, изде
лия из дерева, из пластмас
сы, инструмент и т. Д.

Ну и где все это? Уже не
сколько лет, как стал притчей 
во языцех выпускаемый на 
одном из заводов Ангарска 
тяжеленный, неуклюжий со
вок для уборки не то мусора, 
не то золы из поддувала...

Правда, в последнее время 
совок исчез с прилавков ма
газинов. Или самому коллек
тиву предприятия неловко 
стало за свою куцую продук
цию- или по экономическим 
соображениям изделие, ви
димо, сняли с производства.

О чем это говорит? Да все 
о том же —  об уровне «твор
ческой»» инженерной и конст
рукторской мысли, способной 
проявиться в подобной то
порной разработке, как тот 
злосчастный совок.

Приведу характерный • при
мер. Мужская часть ангарчан 
хорошо знает, что такое до
стать в магазинах какую-либо 
деталь из сантехники: будь то 
доб)роаный водопроводный 
кран, разного рода проклад
ки, сгоны, соединительные 
муфты и т. д. Это всегда 
дефицит. Так вот, в августе 
поехал в Иркутск и там в 
магазине «1000 мелочей», к 
огромной радости, наткнулся 
на комплект запорных голо
вок к крану. Головки были 
выполнены в полном сборе, 
красивые. И как изготовле
ны! Приехал домой, снял ста
рые, поставил новые —  как 
влитые стали!

Так вот спрашиваю и раз
работчиков комплексной про
граммы, и руководителей 
предприятий Ангарска: неуже
ли у нас в городе так 
оскудела творческая мысль, 
чт0 мы, кроме совков да

пресловутых «головоломок»,
уж ничего не способны изо
брести?! Такое впечатление 
создается, что при разработ
ке комплексной программы 
по ТНп все бралось «с по- * 
толка», а не изучался тщатель
но спрос населения на това
ры. Конечно, при разработке 
планов по выпуску ТНП надо 
исходить из возможностей, 
но и при этом не забывать, 
что именно людям больше 
нужно.

А сегодня посмотрите 
на прилавки магазинов —  
уменьшился ассортимент то
варов такого «зубра», как за
вод товаров народного пот- 
реблф<ия АНОС. Считаю, что 
не в полной мере сказали 
свое слово трудовые коллек
тивы ангарских предприятий и 
в комплектовании различны
ми отходами производства 
сети магазинов «Сделай сам». 
Слабоват еще там выбор, хо
тя магазины эти стали в по
следнее время особенно по
пулярны.

Думаю, что горисполкому, 
а в особенности депутатским 
группам горсовета, надо 
строже спросить с руководи
телей предприятий за выпол
нение программы п0 выпуску 
товаров народного потребле
ния. Чтобы программа эта 
по-настоящему стала дейслч 
венной, а не просто фикцией.

Анатолий ГРАФ О В ' 
журналист.

СНИМКИ ИЗ КОНВЕРТА

L .
Фото А. ВАСИЛЬЕВА.

Не с р а з у  п р и ш е л  у с п е х
ПИСЬМА ИЗ АРМИИ —

Н АКАЛ учебного занятия нарастал. Особая 
ответственность возлагалась на связистов. 

Для четкого умелого руководства связь долж
на быть надежной, устойчивой. На данном этаг- 
пе учебного занятия ее обеспечивали воины 
подразделения, в котором служит рядовой 
Сергей Бугаев из Ангарска.

И вот —  подведение итогов. Среди тех, кто 
отличился, командир назвал и водителя Сергея 
Бугаева.

Этому мало кто удивился. Уважают Сергея 
за отзывчивость, доброжелательность, готов
ность всегда прийти на выручку товарищу. Вот 
пример: молодому солдату тяжело давалось 
изучение специальной аппаратуры. Помощь но

вобранцу оказал Сергей.
Не сразу пришел успех. Но поддержка това

рища позволила в конце концов добиться не
плохих результатов. Умело, грамотно новичок 
действовал и на недавнем учебном занятии. В 
ответ на похвалу командира кивнул в сторону 
Сергея]

—  Это наше с рядовым Бугаевым общее до
стижение.

Впереди у ангарчанина более сложные зада
чи. А  стремление одно: как можно лучше вы
полнить свой патриотический долг по защите 
Отечества,

В. М Р Е Э И Н  
Н-сиая часть ЗебВО.

С П Р А Ш И В А Л И  — О Т В Е Ч А Е М
Ангарчанин М. Мартьянов спрашивал нас о 

транспортных льготах участникам войны. Отве
чает заведующая отделом соцобеспечения Цент
рального рьйона Н. С. Козлов*.

Участникам Целиной Отечественной воины 
предоставляется скидка в размере 50 процен
тов от стоимости проезда один раз в год (туда 
и обратно) железнодорожным транспортом.

Для получения проездного талона вам кКеоб- 
ходимо обратиться в райвоенкомат.

«Пусть «Служба семьи» продает билеты не 
только тем, кто стел ее абонентом и заплатил 
взносы, а всем желающим и пусть вечера про
ходят в кафе. Тогда и людей бояыме будет и 
толку больше», —  предлагает ангарчанин
Т. ГЛАДКОВ. _ _

Отвечает директор Амгервиого горбыткомби-
ната Ю. И. Гордчюж.

Билеты продаются на вечера как ебонентем, 
тея и другим желающим. В сентябре-октябре

были проведены вечера отднхаз «Хорошее на
строение», «На веселой волне», «Закружилось 
листва вояотая»! вечер-встреча «В кругу дру
зей».

Планы на дальнейшее проведении вечеров
согласуются с членами клуба «Надеж
да» и советом клуба. Билеты продаются по 
ценам, утвержденным Министерством бытового 
обслуживания по установленному прейскуранту 
цен: 2 руб. 65 поп. —  дав абонентов, состоя
щих в клубе «Недамсде», 4 руб, 15 коп —  для 
желеющих (50 коп. —  регистрация абонента, 1 
руб. —  ознакомление со «Службой семьи»).

Члены клуба предпочитают проведение вече
ров в помещении «Службы семьи», где можно 
встретиться со знакомыми, друзьями, погово
рить в комната отдыха, посидеть за чашкой чая 
в гостиной, потанцееегъ.

Сегодня «Служба семьи» работает на более 
широкий круг людей.

Администрация Ангарской фабрики ремонта и пошива 
обуви на статью «Нестандартная нога» отвечает, что факты, 
изложенные в жалобе, подтвердились не полностью.

Испорченные унты клиентки Китаевой Л. Н. не проданы, 
как пишет она* а списаны за счет виновного. От второй па
ры женских унтов клиентка отказалась из-за того, что мех с 
большим ворсом. Фабрика не виновата, что такой материал 
поставляет Усольский хромзавод. В настоящее время клиен
тке сшиты новые унты.

А. БЛИННИКОВ, 
директор фабрики.

П О С Л Е  К Р И Т И К И
ОТ РЕДАКЦИИ: «Весьма «существенную» поправку внес 

товарищ Блинников, что и говорить! Но если уж быть точ
ными, то слова о том, что унты проданы (а не списаны), 
принадлежали не клиентке, а мастеру фабрики.

И как-то совсем несолидно звучит фраза: «Фабрика не ви
новата, что такой материал...» Ну представьте себе, уважа
емый товарищ директор, купили вы телевизор, а он на вто
рой день сломался. И завод-изготовитель вам в ответ: мы 
не виноваты, что нам такие детали поставляют. Неубедите
льно, правда?

И последнее. Даже после критической газетной публика
ции унты клиентке вернули почти чорез месяц. Только по
сле звонка из редакции на фабрику узнала она, что злосча
стные унты наконец сшиты. Вот вам (точнее —  нем) и лицо 
городского сервиса!

О принятых мерах сообщает начальник орса Юго-Запад
ного района Е. П. Проскурин:

Статья «Грубость процветает»* опубликованная в газете 
«Знамя коммунизма» (N2 200), проработана с руководителя
ми предприятий торговли и общественного питания на про
изводственной планерке.

В коллективе магазина N9 18 «Продукты» на состоявшем
ся 26.10.88 г. собрании обсуждена статья. Продавец Борщак 
Е. Е. за неэтичное поведение с покупателями включена в 
приказ по орсу на лишение премии за октябрь на 30 про- 
центов.

Коллектив магазина №  18 снят в октябре с участия в 
соцсоревновании.
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«ЭСТЕТ»—для всех!
Впервые в нашем городе на базе спортклуба «Ангара» 

создается экспериментальный хозрасчетный центр по физи
ческому и эстетическому воспитанию молодежи под назва
нием «Эстет».

Наш корреспондент встретился с председателем город
ского центра, старшим тренером Анатолием Петровичем 
Мироновым и задал ему несколько вопросов.

Анатолий Петрович, как ро
дился «Эстет» и какие виды 
спорта входяг в него!

—  Шестого сентября 1988 
года исполнительный комитет 
Центрального районного Со
вета народных депутатов при
нял решение о создании 
центра «Эстет» по физическо
му и эстетическому воспита
нию молодежи. В него вхо
дят- фигурное катание на 
коньках, большой теннис, ат
летизм, хореография, заня
тия по эстетике.

—  И эти дисциплины дол
жен осооить каждый?

—  Да. Для девочек 5— 12
лет обязательны занятия по 
фигурному катанию и хореог
рафии. 12— 17 лет —  теннис и 
по желанию фигурное ката
ние. Для более старших —  
атлетизм и теннис. Освоение 
эстетической культуры для 
всех обязательно.

—  Начались ли занятия) 
Много ли желающих! Какова 
оплата)

—  Занятия начались. Пер
вые тренировки проводит мо
лодой тренер И. А. Пахмуто
ва, фигуристка первого спор

тивного разряда. Не сомне
ваюсь, что на льду ребятам 
она понравится. Желающих 
много. Что касается оплаты, 
то она будет установлена не 
нами, а самими родителями, 
при широком обсуждении, 
гласно, демократично. Скажу, 
что оплата в месяц будет, в 
пределах от 6 до 8 рублей.

—  Будут ли осваиваться 
другие виды спорта)

—  Мы намерены развивать 
атлетизм, самбо> рукопашный 
бой, волейбол. После ремон
та спортпавильона «Ангара» 
мы планируем и такие заня
тия: мама привела 6-летнего 
малыша на фигурное катание, 
а сама в зале хореографии 
посвятила себя ритмгимнасти- 
ке.

—  А папа?
—  Папа будет иметь воз

можность пойти в зал атле
тизма.

«Эстет» не забудет и бабу
шек. Для лиц среднего и 
старшего возраста самая
простая и самая доступная 
физкультура —  это ходьба й 
бег трусцой. Рядом со спорт- 
павильоном прекрасная лесо
парковая зона. Здесь плани
руется создать тропу здоро

вья. В весенне-осеннее время 
под руководством тренера- 
специалиста можно побегать, 
проделать комплекс неслож
ных упражнений, затем прой
ти на площадку поиграть в 
волейбол теннис, городки. 
Для остро нуждающихся —  
лечебная гимнастика массаж, 
аутогенная тренировка, ‘сау
на. Специалисты есть. Нужны 
только условия.

—  Ваша задача не столько 
спортивная, сколько оздоро
вительная, с акцентом эстети
ческого и нравственного вос
питания)

—  Педагог В. А. Сухомлин-

ский сказал: «Через красивое 
к человечному —  такова 
закономерность воспитания».

И формирование личности 
идет через спорт. Если с ран
него детства привить устойчи
вый интерес и любовь к то
му или иному виду спорта, 
к окружающей красоте, к 
природе, движению, музыке, 
к добру, честности, то это и 
будет путь к человечному.

Физическое развитие плюс 
культура —  это и есть 
гармоническое развитие. Это 
и есть основная задача «Эс
тета».

Но vKaK осуществить' как 
претворить все это в жизнь) 
Уверены ли вы ■ реальности 
задуманного!

—  Да. Но главное сегодня 
—  это создание отличной 
современной спортивной ба
зы. А она в спортклубе «Ан
гара» будет расширяться, 
улучшаться. Ведь у руля ру
ководства клубом стоят моло
дые энергичные люди.
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ПРЕМИЮ -В ДЕТСКИЙ ФОНД
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В 1984 году было образова
но городское отделение свя
зи №  40. В бригаде почтальо
нов здесь 16 человек, они 
неоднократно выходили побе
дителями в соцсоревновании 
среди бригад узла связи.

В 1986 гоДУ коллективу от
деления связи №  40 было 
присвоено звание коллектива 
коммунистического отношения 
к труду. Здесь работают три 
связиста-ветерана со стажем 
по 20 лет и больше.

Жители отмечали безупреч
ную работу Н. Д. Паниной —

г ш
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КРИПТОГРАМ М А «АНГАРСК»
Составил В. Кононов.

Разгадайте го д ую щ и е  ключевые слова, после чего, заме
нив числа соответствующими им буквами' вы прочтете от
рывок из стихотворения «Ангарск», написанный членом С о
юза писателей СССР Валерием Алексеевым.
|. 10— 4 — 1^— & — ^ — 17 —  Ангарчанин, Герой Социалистиче
ского Труда. n fo
II, у — j — 7— 3— £— 15 —  Кинотеатр в Ангарске.
III. 1— £— 17— 23— 7— 14—£—U —  Тренер шко 
«Победа», ^ayp e a f премии газеты «Знамя ком/
1979 году.
iV. — 4— 1^— $— 11— 15— 1— 2— 6 —  Хореографический ан
самбль Дворца культуры Нефтехимиков.
у. П — 14— 7— 19— 7— ^1— 7—U —  Ангарчанин, именем ко
то р о й  названа ‘одна из улиц города.
VI. 5— 14— 4— 16— 17— 4— 18 —  Вид городского транспорта.

Чистота —  залог здоровья, 
кому не известна эта пропи
сная истина! н° чистота 
вдвойне необходима в боль
нице.

Понимая это, коллектив 
«Оргстройпроекта», жертвуя 
своим свободным временем, 
оказал безвозмездную по-

почтальона по доставке теле
грамм, почтальонов Р. К. Зай
чикову, Э. И. Бескосную и 
Л. П. Вокину.

Культурно, грамотно рабо
тают с клиентами операторы 
Коровина О. Н., Конюхова 
К. Н., Худова Г. М.

Во втором и третьем квар
талах 1988 г. отделение связи 
занимало второе место по го
роду.

Почтальон Л. П. Вокина в 
конкурсе почтальонов город
ского узла связи заняла 1-е 
место. Панина Н. Д. награж-

мощь, а проще —  провел ко
сметический ремонт грудного 
отделения детской больницы.

Если бы все организации 
были такими заботливыми, 
как ОСП1 Ведь это в первую 
очередь забота о детях, да и 
специалистам приятней рабо
тать в чистоте и порядке.

Л. СУХАН О ВА, 
зав. отделением детской 

больницы №  1.

школы дзюдо 
коммунизма» в

ГОСТИ ГОРОД А

2 и 3 декабря в ДК «Современник» поет Павел СМЕЯН
в сопровождении инструментального ансамбля. Начало кон
цертов в 19 и 21 час.

* * *

} Госконцерт. Гастроли в СССР. 4 декабря в ДК «Совре- 
\ менник» поет Ивица Шерфези в сопровождении группы 
 ̂ «Спалато тест» (Югославия). Начало концертов в 18.30 и 
< 21 час.

дена грамотой областного уп
равления связи.

Премию за победу в соцсо
ревновании коллектив решил 
внести в Детский фонд.

И. АНКУДИНОВ ' 
внештатный корр.

ПРИГЛАШАЕТ «ПИНГВИН»
27 ноября в 11 и в  13 часов 

кафе «Пингвин» проводит 
! день сладкоежки под деви
зом «Мы страны счастливой 
дети».

В программе: песни, игры, 
I танцы, аттракционы.

Специалистами кафе вам 
будет предложен широкий 
ассортимент сладких блюд и 

1 кондитерских изделий.
1 Добро пожаловать!

За справками обращаться 
по тел.* 2-39-50.

ОТВЕТЫ 
НА КРИПТОГРАММУ «СПОРТ»

1. Чижова, 2. Партер 3. Ладья.
4. Эн до, Б. Триумф в. Аякс. 7. Люд
виг. 8. «ЗвездныА»,

В криптограмме:
«Мы, материалисты, — люди свет

лой жизнерадостности, мы — люди
здоровья, и поэтому мы признаем 
гигантское значение физкультуры»

Первыми прислали ответы В. Пус- 
товалов, Вш Тетерин, С. Петренко, 
Ю. Горбачев, А. Корчанов, семья
Мякотиных, В, Купцова, В. Никузн- 
на, Томышевы, Виноградовы, Тка
чевы, Сафьянов, И. Дмитриев, И. 
Сенькин, школьники А. Филиппов, Л 
Комарова, М. БеляевскиА

КИНО
ВИДЕОКАФЕ «ЮНОСТЬ» — 26.

27- ноября — Мультсборннк, 11, 13.
16. Остров дракона. 17, 19. 28 нояб
ря — Мультсборннк. 11, 13, 15. Че
ловек-миф. 17, 19.

«РОДИНА» — 26. 27, 28 ноября — 
Француз, Воры в законе, 11, 14, 17,
20. 27 ноября для детей — Алень
кий цветочек. 8-Б0.

Открыта предварительная продажа 
билетов на сеанс-сюрприз на 2 д е 
кабря.

«МИР» — 26, 27 ноября — Лило
вый шар. 8-40. Заклятие долины 
змей. 10,’ 12, 14* (удл.), 16-20, 18-10, 
20. 21-60. 28 ноября — Сладкие гре
зы (2 серии, дети до 16 лет не до
пускаются). 11, 14, 17, 20,

«ПИОНЕР» — 28, 27 ноября —
Непоседа. 10, Три золотых волоска. 
12, 14 16, Мой боевой расчет. 18
(у д л ,)/ 20-30. 28 ноября — Неулови
мые мстители. 10. 12, 14, 16, Ма
ленькая Вера (2 серии, дети до 16 
лет не допускаются), 18, 20-30,

«ЮНОСТЬ» — зал «Луч» — 26, 27 
ноября — Сила любвн (2 серии), 10,

14, 17-20. 20-10. 28 ноября — Закля
тие долины змей 10, 12, ''И, 16, 18,
20, 22.

Зал «Восход» — 26. 27 ноября — 
Король и птица. 9-40, 13-30, 16, Бе
лые волки. 11, 17, 19, 21, 28 ноября
— Три золотых волоска, 9-40, 13-30,
15, Мой боевой расчет. 11, 17, Исто
рия Аси Клячиной' 19.

«ГРЕНАДА» — 26, 27 ноября —
Ошибка старого волшебника, 10, *12. 
14, 16, Маленькая Вера (2 серии,
дети до 16 лет не допускаются), 18, 
20-30, 28 ноября — Огонь, вода н 
медные трубы, 10 12, 14, 16, Серая
мышь. 18, 19-40, 21-30,

«КОМСОМОЛЕЦ» — 26, 27 ноября
— Кинг-Конг (2 серии), 16, 19, Дом 
с привидениями. 14, 28 ноября —

Грешник, 16, 18, 20 (удл,). Всадник 
без головы. 14,

«ОКТЯБРЬ* — 26, 27 ноября —
Человек с бульвара Капуцинов, 13, 
1В (удл,), 17-20, 19-10, 21. 27 ноября 
для детей — Республика Шкид, II, 
28 ноября — Охота на дракона 13,
16, 17, 19, 21.

ДК НЕФТЕХИМИКОВ -  27 нояб
ря — Окно спальни (2 серии, дети 
до 16 лет не допускаются). 15, 18,

ИЗВЕЩ ЕНИЕ 
Во вторник, 29 ноября 1988 

года, в 16 час. в ГК КПСС со
стоятся заседания комиссий 
городского комитета партии 
по обсуждению отчета бюро 
ГК КПСС 23-й городской пар
тийной конференции.

В 17 час. в зале заседаний 
горисполкома состоится XV I 
пленум ГК КПСС. В повестке 
дня пленума —  утверждение 
отчета бюро, порядка работы 
городской партконференции и 
обсуждение организационных 
вопросов, связанных с пере
стройкой структуры аппарата 
ГК КПСС.

Бюро Ангарского 
ГК КПСС.

т в  — а с

Прием посетителей в общест
венной приемной редакции газе
ты «Знамя коммунизма» будут 
вести: в понедельник, 28 ноября, 
Климентьева Ирина Ивановна, во 
вторник, 29 ноября, Вьюнова 
Елена Михайловна, с 14 до 18 
часов.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 28 ноября 
1-я программа 

ПОКАЗЫВАЕТ М О СКВА
7.30 —  «120 минут». 9.35 —  
«Крик о помощи». Худ. фильм.
1-я и 2-я серии. В перерыве —  
Новости. 12.05 —  Футбольное 
обозрение. 12.35 —  Концерт. 
13.05 —  «Портрет современни
ка». Док. фильм «Необходимо 
встретиться». 16.30 —  Новости.
16.45 —  «Прожектор перестрой
ки». 16.55 —  Док. фильмы. 17.35 
—  Концерт. 18.00 —  «Мыслитель 
и революционер». Док. фильм о 
Ф. Энгельсе. 18.20 —  «Персид
ские мотивы». Вокальный цикл 
В. Гуркова на стиуи С. Есенина.
18.45 —  Веселые старты. 19.30—  
Концерт заслуженного артиста 
РСФСР Ю. Бешмета. 20.15 —  
Курсом X IX  партконференции. 
О качестве сырья для шерстя
ных тканей. 21.00 —  Спектакль 
«Кругосветное путешествие Бер
тольта Брехта». Авторы: Г. Зуб
ков. А. Красильников. 22.00 —  
«Время». 22.35 —  «Прожектор

Зам. редактора В. Н. МУТИН.

перестройки». 22.45 —  Продол
жение спектакля. 23.50 —  Сегод
ня в мире. 24.00 —  Джазовая 
композиция в исполнении джаз- 
трио под управлением Д. Азаря
на. 00.20 —  Футбольное обоз
рение. 00.50 —  «Прошлое еще 
впереди». Док. фильм.

2-я программа 
ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК

17.00‘ —  Мультфильмы. 17.45 —. 
Концерт. 18.15 —  Телефильмы.
19.00 —  «Приангарье». 19.30 —  
«Плюс энергетика». Фильм Ир
кутской студии телевидения. 20.00 
—  «Примите наши поздравле
ния». Концерт. 20.45 —  Телерек
лама.

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
21.00 —  «Спокойной ночи, малы
ши!» 21.15 —  Международная 
панорама. 22.00 —  «Время». 
22.35 —  «Прожектор перестрой
ки». 22.45 —  Короткометражные 
худ. фильмы «Легкий хлеб». «По. 
следняя электричка». 23.00 —  
«Утренняя почта» (повторение).
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